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UMA DAS MAIS TRADICIONAIS UNIDADES 
ESCOLARES DA ZONA NORTE DA CIDADE, 
EMEF. PROFª ANA BERLING MACEDO, NO 
ALTO DA PONTE, RECEBE MELHORIAS

A tecnologia está presente em ações, projetos e nos diversos prédios da educação mu-
nicipal de São José dos Campos. Um exemplo é a modernização da Emef Profª Ana 
Berling Macedo, no Alto da Ponte.  As melhorias tiveram início em junho deste ano. O 
trabalho é feito pela Urbam (Urbanizadora Municipal) e o prazo de entrega da escola 
é dezembro do próximo ano.

SÃO JOSÉ TRAZ MODERNIDADE E INOVAÇÃO
EM PRÉDIOS E INSTALAÇÕES DE ESCOLAS MUNICIPAIS

CINE TEATRO BENEDITO
ALVES DA SILVA
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DIREITO A ALIMENTAÇÃO

Fome dói, adoece e mata!

O QUE PENSAM AS AUTORIDADES
18 anos do Bolsa Família e o risco de perder
uma vitória importante contra a pobreza

O xadrez político para a disputa ao Planal-
to começa a apresentar suas peças. Além do 
presidente Jair Bolsonaro, quase ao altar com 
o PL de Valdemar, do ex-presidente Lula em 
flerte institucional com todos, inclusive Geral-
do Alckmin, de Ciro Gomes, que acredita que 
agora vai, além do governador de São Paulo 
que tenta vencer as prévias, mesmo que de 
forma “apertada, tipo de calça jeans que gosta, 
e o jovem plural Eduardo Leite, entra no jogo 
o ex-ministro da Justiça, Sérgio Moro. Em uma 
triunfal repatriação, o causídico que estava 
morando em Washington, assume o posto de 
candidato do PODEMOS, da brilhante Renata 
Abreu, que consegue a proeza de estar em 
todos os lugares ao mesmo tempo. O que es-
perar? Como dizia Tancredo: “A política é como 
uma nuvem”, ou seja, hoje tá assim, amanhã tá 
diferente”. Moro pode virar tempestade, chu-
va � na ou simplesmente a� nar e tentar o foro 
que tanto combatia em uma cadeira de Sena-
dor da República, por algum estado refratário 
de seus feitos. Por enquanto, a lá convenção 
americana, assume a posição de candidato a 
Presidência. No cenário estadual em São Pau-
lo, Alckmin tenta operar, embora como sempre 
se apresentou é um exímio anestesista. Rodri-
go Garcia já assumiu o estado, de fato e quase 
de direito, em um jogo que ao invés de xadrez, 
parece mais gamão, visto o caminho unidimen-
sional, no qual os adversários estão movendo 
suas peças em sentidos contrários. Sentindo 
preguiça e copiando outra frase de efeito, ou 
melhor um ditado popular: Quem viver verá!
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O FATO
E A FOTO

Um acidente aéreo ceifou a vida de
5 pessoas em Caratinga, Minas Gerais: 

Abicieli Silveira Dias Filho, Geraldo 
Martins de Medeiros Júnior, Henrique 

Ribeiro, Tarciso Pessoa Viana e a 
rainha da sofrência, Marília Mendonça. 

O Grupo Meon se solidariza com as 
famílias de todas as vítimas.

SILÊNCIO NA 
SOFRÊNCIA

Alimentação é um direito social do brasileiro garantido pela Cons-
tituição, que, absurdamente, não está sendo garantido. A fome e 
a pobreza voltaram a assombrar milhões de famílias no Brasil. A 
fome sempre foi um problema grave, mas a situação piorou muito 
com a Covid-19. São quase 20 milhões de brasileiros passando 
fome!!! Eles não têm o que comer, mostra levantamento feito pela 
Rede Brasileira de Pesquisa em Soberania e Segurança Alimentar 
e Nutricional (Penssan). O maior número da série histórica do Mi-
nistério da Cidadania, iniciada em agosto de 2012. Isso quer dizer 
que quase 10% da população está subalimentada. A Penssan 
apurou também que 116,6 milhões de brasileiros (55,2%) não têm 
acesso pleno e permanente a alimentos. E que 43,3 milhões não 
têm alimentos em quantidade su� ciente (insegurança alimentar 
moderada). Dados de outra pesquisa, coordenada pelo Grupo de 
Pesquisa Alimento para Justiça: Poder, Política e Desigualdades 
Alimentares na Bioeconomia, com sede na Universidade Livre de 
Berlim, mostram 125,6 milhões de brasileiros (59,3% da popula-
ção) não comem em quantidade nem qualidade ideais desde a 
chegada da pandemia do novo coronavírus. Portanto, é provável 
que a situação esteja pior. Antes da pandemia, eram 57 milhões 
de pessoas vivendo em insegurança alimentar; 13,4 milhões de 
famílias em situação de extrema pobreza, quando a renda per ca-
pita é de até R$ 89 mensais, de acordo com o governo federal; e 
2,8 milhões de famílias em situação de pobreza, com renda entre 
R$ 90 e 178 per capita mensais. A crise humanitária não é de ago-
ra. Levamos 10 anos para o País sair do Mapa Mundial da Fome, 
que é monitorado pela Organização das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura (FAO), mas estamos de volta. Infeliz-
mente!  Um país entra no Mapa da Fome quando a subalimenta-
ção afeta 5% ou mais de sua população. Em 2013, o Brasil teve o 
melhor nível de segurança alimentar da série histórica (Pnad), com 
mais de 77% dos domicílios nessa condição. Dados do IBGE mos-
tram que a insegurança alimentar, que caía desde 2004, voltou a 
subir em todas as suas formas a partir de 2014, por causa da forte 
recessão de 2015-2016, que encolheu o PIB em 7,2%. Em 2017-
2018, a situação de segurança alimentar era vivenciada por ape-
nas 63,3% dos domicílios pesquisados. Com o passar dos anos 
fomos caindo. Agora temos um desa� o ainda maior. Quem vive 
precisa comer. E hoje o número de brasileiros que estão pelas ruas 
é cada vez maior porque o desemprego também é muito grande: 
30 milhões sem teto para morar e quase 15 milhões sem trabalho. 
Fome dói, fome adoece, fome mata. E muitos brasileiros têm que 
escolher entre comer e morar. Triste e dolorida realidade. Temos 
de agir rapidamente para tirar o Brasil da geopolítica da miséria.

Ao mesmo tempo em que comemoramos uma história vi-
toriosa de 18 anos do programa Bolsa Família, nos depara-
mos com cenas desoladoras de famílias inteiras tentando 
achar o que comer no lixo ou nos ossos em açougues. A 
fome e o aumento da miséria estão estampados nas capas 
dos jornais e nas imagens das redes sociais. E, é bom des-
tacar, que esse quadro não é consequência da pandemia 
de Covid-19. A falta de políticas públicas na área social, e 
o desmonte de programas começaram antes da pandemia. 
Essas ações formavam uma rede de proteção social e de 
ampliação do acesso aos direitos ³ ndamentais aos grupos 
mais vulneráveis da população brasileira. Segundo o IBGE, 
os dados da Pesquisa de Orçamentos Familiares (POF) de 
2017 e 2018 já indicavam a volta do Brasil ao Mapa da Fome 
em 2017. 47 % das famílias com crianças menores de cinco 
anos de idade estavam em insegurança alimentar. Por isso, 
que o Bolsa Família não pode ser enterrado em um momen-
to tão delicado como esse. E pior, substituído por um pro-
grama de nome diferente, que chega por Medida Provisó-
ria, sem muita explicação sobre de onde virão os recursos, 
quais critérios novos serão adotados, e como isso afetará 
os mais pobres. Esse é um grande drama que nós estamos 
vivendo hoje no Brasil. Voltar com a rede de proteção e a 
rede de políticas de segurança alimentar e nutricional para 
que a população não � que desamparada. O Bolsa Família 
representa uma forma de pensar e governar o Brasil. E que 
deu muitos resultados tanto na distribuição de renda como 
também é a principal política de combate à pobreza no 
País. E que aglutinou ações de saúde, de educação, unindo 
direitos com intuito maior de transformar vidas. Todos es-
ses princípios ³ ndamentais transformaram o BF no maior, 
melhor e mais e� ciente programa de transferência de renda 
do mundo. O Brasil tornou-se referência global nesse tema. 
Então, não podemos pensar em qualquer proposta de re-
dução do Estado com desigualdades regionais e sociais tão 
apro³ ndadas. Não se trata apenas de trocar o Bolsa Família 
pelo Auxílio Brasil. Mas de trocar uma política pública inter-
nacionalmente conhecida, por uma que vai ter � nanciamen-
to, caso tenha, só o ano que vem, ano das eleições e criando 
novos limites para aqueles que mais precisam. Já provamos 
que todo mundo ganha com inclusão do pobre no orçamen-
to, como o ex-presidente Lula sempre diz. Não temos dúvi-
das sobre o efeito bené� co disso na vida das pessoas, no 
desenvolvimento econômico e no ³ turo do país.  Com 18 
anos, o Bolsa Família é um projeto de longo prazo, que in-
vestiu na área social e deu retorno muito mais rápido do que 
se esperava. Temos que nos alegrar porque participamos de 
projeto que mudou a vida do Brasil. Precisamos é aprovar 
o Mais Bolsa Família. Um texto que apresentamos ainda no 
ano passado, para ampliar os benefícios do Bolsa Família e 
estabelecer mais ações de proteção social às camadas mais 
vulneráveis da população.

ENIO VERRI
é deputado federal 
pelo Partido dos 
Trabalhadores,
Paraná

Os artigos publicados na editoria “O Que Pensam as Autoridades” são 
de responsabilidade de seus autores e não representam posições ou 
pensamentos do Meon Jornal.

RENATA ABREU
é presidente nacional do 
Podemos e deputada 
federal por São Paulo
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A Prefeitura de São José dos Cam-
pos realiza manutenção e melhorias 
nas escolas e demais prédios da Edu-
cação para garantir segurança, con-
forto e oferecer ambientes modernos 
para o aprendizado dos estudantes 
e o trabalho dos profissionais. A co-
munidade escolar do Alto da Ponte, 
na região norte, por exemplo, conta 
com a escola Ana Berling há cerca de 
50 anos. Para celebrar essa efeméride 
a administração municipal está pro-
porcionando a partir da moderniza-
ção do espaço com um prédio inspira-
do em novos conceitos educacionais, 
que beneficiará alunos, professores, 
funcionários e toda população da 
região.  A obra de cerca de R$11 mi-
lhões, contempla modernização em 
toda escola, reforma e ampliação da 
área administrativa, cozinha, refei-
tório e vestiário dos funcionários e 
implantação de espaços inovadores, 

como a Sala Google for Education 
para atividades com ferramentas tec-
nológicas e espaço maker, sala de lei-
tura, sala de recuperação intensiva, 
reforma da quadra, troca do telhado, 
entre outras melhorias. O prédio tem 
mais de 4.500 m² de área construída, 
com 15 salas de aula.

Emef Profª Ana Berling Macedo, no Alto da Ponte recebe melhorias

SÃO JOSÉ INVESTE

Da Redação

NA MODERNIZAÇÃO E INOVAÇÃO
DE SUAS ESCOLAS MUNICIPAIS

A tecnologia tem sido integrada 
ao desenvolvimento dos alunos para 
uma formação completa, inovando 
nos equipamentos e ferramentas por 
meio do programa Educação 5.0, lan-
çado no início deste ano.

A transformação acontece por meio 
das ferramentas Google educacional, 
com as cerca de 4 mil contas educa-
cionais para professores e cerca de 
38 mil contas para alunos (Ensino 
Fundamental), acesso à internet, 
com até 10 mil chips que poderão ser 
distribuídos para os estudantes que 
mais precisam, Chromebooks para 
os professores, conteúdo produzido 
pelo Centro de Inovação e Tecnolo-
gias Educacionais (Cite) disponibili-
zado no portal edusjc, acesso à Plei 
(Plataforma de Educação Integral) e 
muitas outras ações que consolidam 
a educação de São José como uma 
das melhores do país.

Educação 5.0
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Ana Lígia Dal Bello

Matheus Correia

Ana Lígia Dal Bello

Da Redação

PRF apreende quase 
900 kg de maconha 
em Aparecida

VIA DUTRA RECEBERÁ 25 QUILÔMETROS 
DE MARGINAIS DE JACAREÍ A CAÇAPAVA

VOLKSWAGEN ANUNCIA 
PRODUÇÃO DE NOVO CARRO 
NA FÁBRICA DE TAUBATÉ

No dia 7 de novembro, a cidade de São José dos 
Campos recebeu 12 VLPs (Veículos leves sobre 
pneus) articulados e 100% elétricos, que serão utili-
zados na Linha Verde do município.

Foi realizada uma caravana, com os VLPs percor-
rendo o Arco da Inovação e outras importantes vias 
da cidade pela manhã.

Os veículos possuem um sistema de propulsão elé-
trica, ou seja, não emitem gases nocivos. Eles também 
são integrados com tecnologias de biossegurança, 
como um sistema UV-C de desinfecção do ar instalado 
no ar-condicionado, acabamento com aditivos antimi-
crobianos nas poltronas, balaústres e pega-mãos.

Cada VLP possui capacidade para 168 passa-
geiros, com acesso e espaço para cadeirantes. As 
poltronas contarão com entradas USB, e os veículos 
contarão com seis câmeras de alta definição, sendo 
duas delas com infravermelho.

Linha Verde
Após 2 anos de construção, a expectativa é que a 

Linha Verde comece seu ¥ ncionamento nos próximos 
dois meses. O corredor, que possui uma extensão de 
25km,  irá interligar as regiões sul e leste, que segundo 
a administração, são as mais populosas do municípios.

A PRF (Polícia Rodoviária Federal) apreendeu, no 
dia 5 de novembro, uma carga de 781 tijolos de ma-
conha que pesava 849kg. A apreensão foi efetuada 
durante fiscalização no km 71 da rodovia Presidente 
Dutra, em Aparecida.

A droga estava escondida no meio da carga de 
prateleiras metálicas de um caminhão conduzido 
por um homem de 29 anos. O rapaz informou à PRF 
que saiu de Londrina, no Paraná, com destino à ca-
pital Rio de Janeiro, e que receberia R$15 mil pelo 
transporte da substância.

O motorista foi preso em flagrante e a ocorrência 
foi registrada na Delegacia de Polícia de Aparecida.

SÃO JOSÉ RECEBE 12 VLPS DESTINADOS
À LINHA VERDE

O prefeito de São José dos Campos, Felício Ra-
muth, a¬ rmou durante live numa rede social que a 
rodovia Presidente Dutra receberá 25 quilômetros de 
marginais na cidade, que terão início no km 132, em 
Jacareí, e término em Caçapava.  A construção das 
marginais está prevista no contrato de licitação a ser 
assinado em 2022 pela CCR NovaDutra, vencedora 
da concessão da rodovia por mais 30 anos.

“A gente vê vários trechos da via Dutra que não tem 
marginais, esses trechos trazem insegurança, atrasam 

o fluxo de carros, mas isso vai mudar por conta da lici-
tação para a nova concessão da Dutra”, disse Ramuth.

Ainda segundo o prefeito, essas marginais serão 
construídas em três anos. “Em 2025 vamos ter tudo 
isso resolvido, vamos andar com mais segurança na 
Dutra. Serão R$15 bilhões de investimento nos próxi-
mos 30 anos, 200 mil empregos assinados e desconto 
de 15% no pedágio”, acrescentou. Problemas de falta 
de drenagem, como na via Cambuí, também serão de 
responsabilidade da CCR NovaDutra.

A montadora Volkswagen anunciou, no dia 5 de 
novembro, que vai produzir um novo modelo de car-
ro na fábrica de Taubaté. Previsto para 2023, o Polo 
Track, baseado na plataforma MQB, será o primeiro 
modelo de uma família de carros compactos.

A Volks tem focado num portfólio que atende às 
necessidades da América Latina. O uso da platafor-
ma MQB também resulta em economia dos custos e 
desenvolvimento, diz a nota da marca.

Investimento de R$7 bilhões na América Latina
Apesar dos desa¬ os da pandemia de Covid-19 e da 

escassez mundial de semicondutores, a montadora está 
otimista sobre os resultados na América Latina neste 

ano. A empresa anunciou também que vai investir R$7 
bilhões entre 2022 e 2026 para impulsionar sua com-
petitividade entre os países latinos, inclusive no Brasil.

 “O alto nível dos investimentos futuros em nossa 
região demonstra a grande importância do mercado 
latino-americano para a Volkswagen. Isso tem base 
em três fatores de sucesso: a excelente produtivi-
dade de nossas fábricas, alcançada com o apoio 
dos acordos com os sindicatos de trabalhadores, o 
destacado desempenho de toda a equipe e nosso 
intenso foco nos desejos de nossos clientes latino-
-americanos”, destaca Pablo Di Si, presidente e CEO 
da Volkswagen América Latina.
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Ana Lígia Dal Bello, Gabriel Campoy e Samuel Strazzer

Gabriel Campoy

Gabriel Campoy

Câmara de Jacareí aprova título de 
cidadania à Coronel Eliane Nikoluk

A Prefeitura de São José dos Campos apresentou, 
no dia 5 de novembro, uma nova proposta para que 
as famílias do Banhado ( Jardim Nova Esperança) dei-
xem o local. Pela proposta de conciliação protocolada 
na Justiça, a prefeitura oferece indenização de R$ 110 
mil para cada família que se cadastrou na Secretaria de 
Gestão Habitacional e Obras em 2014, mesmo que dois 
núcleos familiares convivam no mesmo imóvel.

O município também pagará auxílio-mudança de 
R$ 2.300 e auxílio demolição de R$ 2.700.

A prefeitura depende do aval da Justiça para colo-
car a proposta em prática. “Esperamos que o Judici-
ário possa entender a proposta e fazer mobilização 
de equipes judiciárias para ajudar nas negociações. 
O que não pode é ter coação (de poucos porta-vozes 
da comunidade ou do tráfico), uso das pessoas de 
bem como escudo para atividades (ilícitas ou de be-
nefício próprio)”, afirmou o prefeito Felício Ramuth 
(PSDB) em coletiva no Paço Municipal.

O estado de São Paulo não registrou nenhuma 
morte em decorrência da Covid-19 no dia 8 de no-
vembro. Desde o registro do primeiro óbito em fun-
ção da doença, em março de 2020, é a primeira vez 
que este fato acontece.

Contudo, é natural que nas segundas-feiras os 
dados venham abaixo da média semanal, já que os 
municípios registram as mortes no sistema durante 
o domingo. 359 novos casos de infecção pelo vírus 
foram registrados, totalizando 4.413.241 desde o 
início do período pandêmico. Já o número total de 
óbitos estagnou-se em 152.527.

O número de recuperados da doença é de 
4.242.148, enquanto 456.344 pessoas foram inter-
nadas e, posteriormente, receberam alta hospitalar.

EM NOVA PROPOSTA, SÃO JOSÉ 
OFERECE R$110 MIL PARA QUE 
MORADORES DEIXEM BANHADO

COVID-19: ESTADO DE SÃO PAULO NÃO 
REGISTRA ÓBITOS PELA PRIMEIRA VEZ 
DESDE O INÍCIO DA PANDEMIA

O investimento em segurança, salubridade, recur-
so para compra de terrenos e outras necessidades 
será de R$38 milhões, informou o prefeito. “A família 
pode escolher apartamento perto do Banhado, por 
exemplo, desde que corresponda aos requisitos do 
Minha Casa Minha Vida”, acrescentou Ramuth.

A prefeitura só efetuará o pagamento das inde-
nizações com a saída de todas as famílias, “senão, 
continuamos ‘enxugando gelo’ em vez de ter a reso-
lução total do problema de forma rápida e imediata. 
Tem crianças ali vivendo em situação humilhante, 
expostas a esgoto a céu aberto”, disse o prefeito.

A desocupação da área deverá ocorrer até 60 
dias após a assinatura do acordo. Quem utiliza a 
área para agricultura de subsistência poderá manter 
a atividade, mas sem moradia no local.

Uma vez desocupado, o espaço deverá dar lugar à 
construção do Parque do Banhado, que já tem inves-
timento da Revap.

A ex-comandante da Polícia Militar do Vale do Pa-
raíba, Coronel Eliane Nikoluk, será homenageada com 
o título de cidadã jacareiense nas próximas semanas.

O projeto, apresentado pelo vereador Edgard Sasaki 
(DEM) e aprovado pela casa legislativa, concederá a 
honraria para a pro¬ ssional de segurança pública que, 
entre 2019 e 2020, exerceu a ¥ nção de secretária mu-
nicipal de Segurança e Defesa do Cidadão.

Atualmente, 3.011 pacientes seguem internados 
em todo o território estadual, sendo 1.375 em UTIs 
(Unidades de Terapia Intensiva) e 1.636 em leitos de 
Enfermaria. A taxa de ocupação dos leitos de UTI no 
estado é de 24,5%, enquanto na Grande São Paulo o 
número é de 31,3%.

Nikoluk concorreu duas vezes a cargos públicos. 
Em 2018, como vice de Márcio França (PSB), che-
gou ao segundo turno das eleições para o Governo 
de São Paulo que acabou derrotada pela chapa João 
Doria (PSDB) e Rodrigo Garcia (DEM). Já em 2020, 
como candidata à prefeitura de São José dos Cam-
pos, ficou em segundo lugar, atrás apenas de Felício 
Ramuth (PSDB), reeleito ainda no primeiro turno.
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EMPRESA COM SEDE EM
SÃO JOSÉ VENCE LOTE REGIONAL 
DO LEILÃO DO 5G

Matheus Correia

Gabriel Campoy
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A empresa Cloud2U, que possui sede em São José 
dos Campos, venceu um dos lotes regionais do Leilão 
do 5G da Anatel, realizado nesta no dia 4 de novembro. 

Representante do grupo Greatek, a Cloud2U arre-
matou o lote com uma oferta de R$ 405,1 milhões, 
com ágio de 6.266,25% em relação ao valor inicial.

O lote C07 engloba os estados do Rio de Janeiro, 
Espírito Santo e Minas Gerais, e a empresa terá que 
fornecer o serviço da tecnologia 5G para cidades 
com menos de 30 mil habitantes desta região. 

Segundo a Greatek, “será uma oportunidade de 
agregar valor aos ISPs (fornecedores de acesso à in-
ternet) e à comunidade em geral, contribuindo para 
o desenvolvimento dessas cidades e da população 

O vereador Thomaz Henrique (Novo) apresentou, 
no dia 3 de novembro, o projeto de lei que regula-
menta a atividade de Uber Moto – nova modalidade 
de corridas do aplicativo – na cidade.

Principais pontos do PL
De acordo com o projeto apresentado por Tho-

maz, o transporte deverá ser intermediado, obriga-
toriamente, por plataformas digitais de empresas 
especializadas em aplicativos de corrida.

As empresas deverão estar credenciadas à Pre-
feitura de São José dos Campos e fornecer suporte 
24 horas aos usuários e aos motoristas que atuarão 
como prestadores de serviço.

Além disso, as provedoras serão obrigadas a dis-
ponibilizar ao poder público relatórios diários com 
dados estatísticos, anonimamente, com informações 
de rotas e distâncias percorridas, de distâncias ini-
ciadas ou finalizadas, para beneficiar o planejamen-
to da mobilidade urbana na cidade.

Obrigações estabelecidas
O projeto de lei estabelece que as empresas se 

responsabilizem a registrar, gerir e assegurar a vera-
cidade das informações prestadas pelos motoristas 

VEREADOR JOSEENSE APRESENTA
PL QUE REGULAMENTA ATIVIDADE
DE UBER MOTO

como um todo”. O grupo também possui sedes nos 
estados de Minas Gerais e Bahia. 

O município de São José dos Campos deve ser 
um dos primeiros a receber a tecnologia 5G no país. 
Isso porque, a fabricante sueca Ericsson, através de 
um projeto junto ao Parque Tecnológico, inaugurou 
em março deste ano, uma linha de produção em 
sua fábrica no município de São José para atender 
à demanda de equipamentos do 5G no Brasil e na 
América Latina.

A Anatel prevê que a tecnologia passará a funcio-
nar em todas as capitais do país em julho de 2022. 
Entretanto, em cidades com mais de 30 mil habitan-
tes, o prazo de funcionamento é em julho de 2029.
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e a conformidade com os requisitos estabelecidos. 
Além disso, será obrigação da organização compar-
tilhar dados com o município.

Já com relação aos condutores, poderão se cadas-
trar nas plataformas de corrida os que tiverem CNH 
(Carteira Nacional de Habilitação) na categoria A.

Condutores que operarem o transporte individual 
e privado de passageiros clandestinamente serão 
multados em R$500, além de terem o veículo apre-
endido imediatamente.

Bruna Oliveira

PESQUISADOR CONFIRMA ATAQUE DE 
TUBARÃO A BANHISTA EM UBATUBA 

O pesquisador da Universidade Estadual Paulista 
(Unesp) Otto Bismarck Gadig confirmou nesta se-
gunda (8) que as lesões que o turista francês sofreu 
em Ubatuba, na última quarta (3), foram causadas 
pela mordida de um tubarão. Ele chegou à conclusão 
após analisar mais fotos e obter informações mais 
detalhadas da família sobre o acidente. 

No dia seguinte ao acidente com o turista, o 
Instituto Argonauta descartou, em nota enviada à 
imprensa, um ataque de tubarão e levantou a hipó-
tese da mordida ter sido de um outro peixe. “Tudo 
indica que tenha sido uma moréia”, disse o diretor 

do Aquário de Ubatuba e Presidente do Instituto 
Argonauta, Hugo Galo Neto, na ocasião. 

Em um primeiro momento, apenas com as fotos 
divulgadas inicialmente, não foi possível identificar 
o animal causador das lesões, informou ontem o 
Instituto. “Até para os especialistas consultados 
pelo Instituto Argonauta, inicialmente as imagens 
disponíveis levaram a acreditar que as chances de 
ser um tubarão eram mínimas”, informou.

Porém, com a análise mais detalhada, chegou à 
conclusão de que as lesões, são, de fato, compatí-
veis com a mordida de um tubarão. De acordo com 
Gadig, ainda serão analisadas outras imagens para 
se ter mais informações sobre as características do 
animal e as condições que causaram o ferimento. 

Segundo o oceanógrafo Hugo Gallo Neto, várias 
espécies de tubarões vivem na região, mas “não 
tínhamos conhecimento de registros de acidentes 
envolvendo humanos nos últimos trinta anos”. 
“Trata-se, portanto, de uma situação isolada, que 
não deve causar preocupação na população”, res-
saltou.

Relembre o caso
O caso repercutiu nas redes sociais depois do re-

lato de um parente do turista, um homem francês, 
que foi mordido por um animal enquanto se banha-
va na praia do Lamberto, em Ubatuba, na última 
quarta-feira (3).
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#BESPHERE#BESPHEREReady to the world!

escolaesfera.com.br

12 3322-1255

A Sphere é um ecossistema de 
aprendizagem. Todas as 
situações e espaços 
arquitetônicos foram pensados 
para promover a exploração do 
conhecimento de modo 
envolvente e dinâmico, desde a 
Educação Infantil até o Ensino Educação Infantil até o Ensino 
Médio, afinal a aprendizagem na 
Sphere se dá em ação.
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#BESPHERE READY TO THE WORLD
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Da Redação

Com quase 4 mil pessoas na plateia, a cantora 
Marília Mendonça fez seu último show em São José 
dos Campos na noite de sábado de 25 de setembro. 
O show precisou ser adiado; estava previsto para o 
dia 11 do mesmo mês, mas foi desmarcado porque a 
cantora havia sido infectada pela Covid-19.

O público, amante com todo coração da cantora 
mais “infiel” do Brasil, foi surpreendido com a pre-
sença da dupla Maiara e Maraísa, que abrilhantaram 
a volta da rainha aos palcos. No clube ADC Parayba, 
o evento foi memorável e abriu as cortinas para o 
retorno das apresentações presenciais após perío-
do de restrições imposto pela pandemia.

O editor da Metrópole Magazine, Fabrício Cor-
reia, coordenou a cobertura jornalística da retoma-
da e esteve presente no show, que teve cobertura 
fotográfica de Will Dias. Durante o evento, chegou 
a conversar com Marília nos bastidores, antes do 
inicio da apresentação.

“Foi muito rápido, havia uma estrutura rígida e 
até descortês de segurança, mas pude sentir toda 
sua emoção em retomar as apresentações presen-
ciais. Estava radiante, como se voltasse para casa. 
Nos bastidores, cheguei a dizer a Léo Dias que a 

retomada era plataforma para um sucesso ainda 
maior. Nunca poderia acreditar que realmente era 
uma despedida”, afirmou o editor a reportagem.

O fotógrafo Will Dias acompanhou a chegada 
de Marilia e sua equipe à ADC Parayba e chegou 
a ficar no palco da apresentação para fazer fotos 
e vídeos utilizados pelo Grupo Meon na cobertura. 
Ao receber a notícia pela redação do Meon, estava 
desolado. “Depois de dois anos sem shows, voltar 
a ver Marília no palco me levou ao êxtase. Era im-
pressionante o carisma e talento que ela possuía. 
Triste saber que são as últimas imagens que pude 
registrar desta grande artista”, finalizou em lágri-
mas o profissional.

No show em São José dos Campos, Marília can-
tou pela primeira vez em um palco a música “A Cul-
pa é Dele”, do projeto lançado em 23 de setembro 
intitulado “Patroas”, que a uniu a dupla Maiara e 
Maraisa para mais um trabalho autoral.

“A Culpa é Dele”, é a primeira música do projeto 
“As Patroas”, do qual quatro seriam interpretadas 
por Marília e as outras quatro por Maiara e Maraí-
sa. As músicas serão disponibilizadas até o fim de 
novembro.

RAINHA DA SOFRÊNCIA
FEZ PRIMEIRO SHOW DE 
RETOMADA EM SÃO JOSÉ

ADEUS MARÍLIA MENDONÇA



REDE VAREJISTA
INAUGURA VOO COMERCIAL 
NO AEROPORTO DE SÃO JOSÉ 
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A rede varejista brasileira Lojas Americanas S.A. 
inaugurou a operação de voos comerciais em São 
José dos Campos, “batizando” um Boeing 727 no ae-
roporto Prof. Urbano Stumpf. Os voos são frutos de 
uma parceria com a Asas Linhas Aéreas, e o primeiro 
aconteceu no dia 9 de novembro às 10h30.

A aeronave foi customizada com a logomarca e as 
cores da rede de varejo e vai operar diariamente a 
partir do aeroporto de São José com voos para Sal-
vador e Recife, com saídas às 12h30.

A expectativa das Asas é que a autorização da Anac 
(Agência Nacional de Aviação Civil) para início da ope-
ração ocorra em cerca dois meses. A aeronave tem ca-
pacidade para o transporte de 27 toneladas de carga.

Segundo o diretor-presidente da empresa, Orlando 
Menezes Silva, a parceria com a rede varejista será 
importante para o desenvolvimento do aeroporto, que 
está em processo de concessão à iniciativa privada.

“Estou há dois anos em São José e já me consi-
dero joseense nato. Sou muito grato à cidade pela 
forma que me recebeu. O dia de hoje é a realização 
de um sonho”, disse o empresário, que iniciou suas 
atividades em São Paulo.

A Asas espera adquirir uma segunda aeronave, a 

partir de janeiro, que também irá operar transporte de 
cargas com origem no aeroporto de São José. A empre-
sa se transferiu para São José em dezembro de 2019.

“Também estamos pleiteando junto à ANAC a cer-
ti¬ cação para transporte de passageiros, com voos 
partindo de São José para o Caribe ainda no primeiro 
semestre de 2022”, a¬ rmou. 

Bruna Oliveira 
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A Prefeitura de São José dos Campos anunciou no 
dia 10 de novembro a criação de cinco novas áreas 
exclusivas para cães, onde poderão brincar e gastar 
energia com segurança.

Os espaços serão construídos pela Urbam (Urba-
nizadora Municipal), no primeiro semestre de 2022, 
nos bairros Conjunto 31 de Março, Jardim Santo Ono-
fre, Parque Novo Horizonte, Ronda e Alto da Ponte.

SÃO JOSÉ ANUNCIA CRIAÇÃO DE
5 ESPAÇOS DE LAZER PARA CÃES

Da Redação

O planejamento das áreas inclui gramado, árvo-
res, bancos, lixeiras para o depósito de dejetos, be-
bedouros caninos e equipamentos de treinamento 
e diversão. Cada espaço custará quase R$185 mil. 
A cidade já tem outros instalados no Parque da 
Cidade e nos bairros Jardim Aquarius, Bosque dos 
Eucaliptos, Jardim Esplanada, Floradas de São José 
e Jardim Satélite.
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Alugue a casa mais
charmosa da
Ilhabela
Ilhabela: lazer, home office ou
simplesmente contemplação.

Alugue! Valores especiais para períodos
maiores.

Alugue pelo



MUDE PARA A 
SUSTENTABILIDADE.

MUDE SUA
CABEÇA.

www.SJC.sp.gov.br
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JUDOCAS JOSEENSES
Da redação/Jogando Juntos

ALCANÇAM QUALIFICAÇÃO PARA O CAMPEONATO BRASILEIRO
Jeferson Santos e João Cezarino garantiram classifi cação
em seletiva que contou com mais de 200 participantes

Dois judocas da equipe de alto 
rendimento de São José dos Campos 
se classi� caram para o Campeonato 
Brasileiro, que será realizado entre 
os dias 25 e 28 de novembro, em 
Pindamonhangaba. O Campeonato 
Brasileiro é uma das portas de entrada 
para Seletiva Olímpica Paris 2024. Os 
atletas Jeferson Santos (73 quilos) e 
João Cesarino (+100) conquistaram 
a vaga durante a seletiva organizada 
pela Federação Paulista de Judô, 
em torneio realizado entre os dias 5 
e 7 deste mês, em São Bernardo do 
Campo. Os dois atletas conquistaram 
o primeiro lugar em suas categorias.

Classi� cados
Jeferson Santos Junior, de 22 

anos e nascido em São José dos 
Campos, tem na sua galeria 
uma medalha conquistada no 
Campeonato Mundial de Judô de 
2019. João Cesarino, de 25 anos e 
mato-grossense de Cuiabá, já foi 
tricampeão brasileiro, tricampeão 
pa-namericano, bicampeão sul-
americano e campeão brasileiro 
universitário. Ao todo, cerca de 
200 atletas do estado de São Paulo 
participaram da seletiva. A equipe 
de São José tem o apoio da Prefeitura 
Municipal da cidade. Fo
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Mais de duas mil pessoas 
participaram do concerto 
sinfônico apresentado
pela Banda de Música do 
DCTA em comemoração
ao Dia do Aviador, na 
Igreja da Cidade em São 
José dos Campos

OZIRES SILVA ESCREVE 
SOBRE O MUNDO QUE NÃO 
ESPERAMOS NO FUTURO

CONHEÇA A TRAJETÓRIA DE 
BRUNA FREIRE DO PRADO, 
PRESENTE NA ADC EMBRAER 
DESDE A INFÂNCIA

CHARLES CUSTÓDIO FALA
SOBRE A REABERTURA DAS 
PISCINAS E O DESENVOLVIMENTO 
DA ADC EMBRAER

NOVOS
VOOS

HISTÓRIAS DE
NOSSA GENTE

COM A PALAVRA,
O PRESIDENTE

 INFORMAÇÃO E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOEDIÇÃO 10 - NOVEMBRO 2021

DC

DICAS DE ARTE E 
CULTURA PARA TODOS 
OS GOSTOS E IDADES

CULTURA
A BORDO

DIA DO 
AVIADOR
É COMEMORADO 
COM CONCERTO 
SINFÔNICO 
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Com grande alegria retomamos, de acordo com o Plano São Paulo de combate ao corona-
vírus, as atividades de recreação em nossas piscinas na ADC EMBRAER. Durante o tempo 
em que a área aquática ficou fechada, realizamos diversos reparos e reformas para pos-
sibilitar ainda mais qualidade com o retorno de seu funcionamento. Continuamos nossas 
atividades nas escolinhas de esporte e em breve divulgaremos os primeiros resultados dos 
avanços da preparação de nossa associação para o fomento de esportes de alto rendimento 
por meio das leis de incentivo ao esporte. Fique conosco e celebre a imunização coletiva 
frequentando nossas piscinas no verão que está por vir.

Regina Laranjeira Baumann
Diretora Executiva

Editor Executivo: Fabrício Correia
Equipe Branded Content: Vanessa Trois e Victor Barreto
Diagramação/Artes: Adriano Augusto
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UNIDADES
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

CLUBE DE CAMPO
Rodovia dos Tamoios, Km 7.5, S/N
Estrada Municipal Padre Luiz Bortolato, 270

EDE
Rua Itabaiana, 40 - Jardim Petrópolis

EGM
Rod. Pres. Dutra, s/n - Distrito
Eugênio de Melo, Res. Galo Branco

POLIESPORTIVO
Av. Brigadeiro Faria Lima, 2100
Parque Martins Cererê

OZIRES SILVA - F91 E F104
Av. Brigadeiro Faria Lima, 2170
Parque Martins Cererê

ADC EMBRAER
• Presidência ADC Embraer
Charles Anderson Custodio

• Vice-presidência
Antônio Márcio Sarto

• Gerência
Cleber Cruz

DIRETORIA
• Diretores de Ação Social e EGM
Cleber Rosa e Filipe Marson

• Diretor de Academias
André Screpanti

• Diretor Administrativo e Patrimonial
Bruno Domiciano Barbosa

• Diretor Clube de Campo e TTE
Alessandro Fernandes Lima Cavalaro

• Diretor de Complexo Poliesportivo
Robson Ribeiro da Luz

• Diretor de Comunicação
Thiago Mitsuaki Demizu

• Diretor EDE
Gustavo Fonseca Fernandes

• Diretor de Esportes
Juliano Estevam Dos Reis

• Diretor de Eventos Esportivos
Julio Cesar Silva

• Diretor do Financeiro
Livio De Assis Soares

• Diretores do Financeiro e Jurídico
Rodrigo de Amorim B. dos Santos

• Diretores de Manutenção
Je· erson Gomes e André Ricardo Silva

• Diretores do Noturno
Marcio Castilho e Marcio Lucio de Souza

• Diretor de TI
Vinicius Sampaio Araújo

• Diretor Social e Cultural
Celso Erasmo de Oliveira Júnior

• Secretária Geral
Marcia Rafael Ferreira Lopes

• Locação/Parcerias
(12) 99124-5061
assessoria@adcembraer.com.br

Charles Anderson Custódio | Presidente da ADC EMBRAER

Caros associados, com os olhares voltados para o ³ turo, a ADC Embraer retoma suas 
atividades. Após um período tão crítico de restrições, o clube agora se preocupa com o 
retorno das práticas esportivas, de lazer e entretenimento, visando sempre a saúde e o 
bem estar de todos. Venham pro clube!
Gustavo Fonseca Fernandes | Diretor EDE

COM A PALAVRA, O DIRETOR EDE
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HOMENAGEM

Um concerto sinfônico marcou a co-
memoração em homenagem ao Dia do 
Aviador em São José dos Campos. A 
ADC Embraer foi umas das apoiadoras 
do evento bene�cente, que teve a par-
ticipação de cerca de 2 mil pessoas no 
auditório da Igreja da Cidade.

O evento, realizado no dia 20 de 
outubro, contou com a presença dos 
principais nomes da Força Aérea Bra-
sileira (FAB) e do Departamento de 
Ciência e Tecnologia Aeroespacial 
(DCTA). Um deles foi o Major-Bri-
gadeiro Potiguara, diretor geral do 
DCTA, que ressaltou a importância 
da comemoração.

“É um evento memorável para a 
gente. Estamos na Semana da Asa 
em comemoração ao Dia da Inovação 

da Aeronáutica, Dia Internacional do 
Controle de Tráfego Aéreo e logica-
mente, no dia 23, o Dia do Aviador. É 
muito importante essa comemoração, 
pois contamos com a presença de nos-
sos colaboradores e se trata de um 
evento comunitário e solidário, para 
ajudar pessoas necessitadas“, disse o 
Major-Brigadeiro Potiguara.

A apresentação da orquestra sinfô-
nica durou cerca de uma hora e meia, 
fazendo com que o público viajasse 
no tempo. Cada momento marcante 
da aviação, desde o voo do 14-bis até 
os dias de hoje, teve músicas da épo-
ca tocadas pela orquestra sinfônica 
da FAB. O evento beneficente arre-
cadou alimentos e água para serem 
doados a instituições de caridades. 

CONCERTO SINFÔNICO

Apresentação contou com a presença de cerca de 2 mil 
pessoas no auditório da Igreja de Cidade

MARCA COMEMORAÇÃO EM HOMENAGEM 
AO DIA DO AVIADOR EM SÃO JOSÉ

Charles Custódio,  presidente da ADC EMBRAER; Major Brigadeiro do Ar Hudson 
Costa Potiguara, diretor geral do CTA, e sua esposa Kátia e Carlos Eugênio Bakos, 

diretor presidente do 180º Grupo Escoteiro do Ar Professor Verdussen - CTA. Charles Custódio e Cel. Fontes
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NÃO NOS ESPERA
O MUNDO QUE

É engraçado como há gente que 
pensa poder enganar a vida ou fugir 
das voltas que o mundo dá. É im-
pressionante como tudo pode mudar 
num segundo, seja uma história ou 
um pensamento. Basta uma palavra, 
um sinal ou uma ação para modi-
ficar por completo o que se achava 
que era o certo. Mas aí que nos en-
ganamos. Nada nessa vida é certo, e 
essa é a graça de viver. Viver é uma 
aventura onde somente os corajo-
sos são capazes de ir adiante, sem 
medo dos avanços que os cercam. 
O que ontem era, hoje já não é. E o 
que hoje é, amanhã já não mais será. 
Viver requer se desapegar do mundo 
material, desapegar das ideias fixas 
e estar sempre adepto às mudanças. 
A vida pode surpreender, seja ela de 
um jeito bom, ou não! Mas isso cabe 
a nós decidir o que vai ser e como 
vai ser. E temos de acreditar que, se 
seguirmos o coração ou vontades po-
derá haver erros, mas a surpresa tam-
bém pode ser agradável, uma vez que 
o diferente sempre estará à espreita.

Vamos a um grande exemplo: o pe-
tróleo um dia vai acabar, isso é certo. 
Em muitos lugares já acabou. Ainda 
não é possível estabelecer uma data 
precisa para essa total exaustão das 
reservas. No início deste século, os cál-
culos mais acurados indicavam que a 
produção iria se estabilizar ao redor de 
2004, e que esse patamar iria durar, na 
melhor das hipóteses, apenas 15 anos. 
Depois disso, a extração de petróleo 
convencional entraria em gradativo 
declínio. Para a maioria dos especialis-
tas, o patamar estável já foi atingido. 
O próximo passo, fatalmente, é que a 
produção global irá parar de crescer 
em breve. Preparados ou não, teremos 
de enfrentar um futuro sem petróleo.

Até mesmo os mais otimistas admi-
tem que os limites físicos já são visí-
veis. O grande temor é a lentidão com 
que o mundo está reagindo à quase 
certa escassez do petróleo no futuro 
próximo. Carros com motores mais 
eficientes e alternativas como os bio-
combustíveis vão compensar o fim 
de algumas fontes de petróleo, mas o 

NOVOS VOOS

NO SÉCULO XXI, SOMOS 
ASSISTENTES DE UM 
REAL ESPETÁCULO 
MUNDIAL FOCADO NO 
DESENVOLVIMENTO DE 
NAÇÕES E REGIÕES, NA 
CRIAÇÃO PERMANENTE 
DE HORIZONTES QUE 
NÃO VISLUMBRÁVAMOS 
HÁ POUCO. A REALIDADE 
QUE NOS CERCA É 
COMPLETAMENTE 
DIFERENTE DAQUELA QUE 
IMAGINÁVAMOS, E NOSSOS 
SUCESSORES VÃO VIVER SOB 
O QUE PRODUZIRMOS HOJE. 
ENFIM, O QUE OCORRERÁ NO 
FUTURO DEPENDE DO QUE 
FIZERMOS AGORA.

Ozires Silva, é engenheiro, foi presidente da
Embraer e da Petrobras e ministro da Infraestrutura.

É o presidente de honra da ADC EMBRAER

maior desafio talvez seja o de reduzir 
a demanda em sociedades sedentas 
de energia. No entanto, discussões 
realmente sérias sobre mudanças em 
nosso modo de vida ainda não come-
çaram. Corremos o risco de ser sim-
plesmente atropelados pela história.

É difícil substituir o petróleo como 
matéria-prima. Os copinhos hoje de 
plástico poderão ser feitos via outros 
meios, talvez menos eficientes, mas 
existirão. Fontes limpas e abundan-
tes de energia, como a eólica e a das 
marés, substituirão a energia das ter-
melétricas e usinas nucleares. O hidro-
gênio, elemento químico mais abun-
dante do Universo, será chamado a 
produzir a energia que necessitamos! 
Enfim, as soluções terão de vir. E virão!

Sim, podemos estar agora numa po-
sição de céticos ou de “nada tenho com 
isso”. Esse desligamento da realidade 
pode ser letal e afetar milhões de pes-
soas. Precisamos não parar de pensar 
sobre o que podemos fazer, e não ficar 
no conforto de que “outros” farão coisas 
que não fazemos ou pretendemos fazer.
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Bruna Freire do Prado, se tornou 
sócia da ADC EMBRAER  em 2006, 
quanto ingressou como funcionária 
na Embraer. Porém, a sua história 
nos espaços do Clube começou ainda 
quando era criança. “Eu tive a minha 
infância no Clube, meu tio trabalhou 
na Embraer, então sempre que tinha 
uma reunião familiar nós estávamos 
por lá, tenho diversas lembranças no 
pedalinho, parquinho e quiosques”. 
Além de ser um espaço para lazer, a 
ADC Embraer se tornou um local de 
crescimento profissional para Bru-
na, pois era nas piscinas do Clube 
de Campo em que realizava o curso 
de aperfeiçoamento de comissária de 
bordo. “A ADC Embraer me propor-
cionou o espaço para treinamento 
profissional também, pois sou comis-
sária de bordo e utilizamos a piscina 
da ADC EMBRAER para realizar o 

DA INFÂNCIA À

curso de marinharia, que realizamos 
em parceira com o Corpo de Bom-
beiros.” Atualmente, Bruna utiliza o 
Poliesportivo para praticar o Circuito 
30 minutos, o que vem lhe rendendo 
uma saúde ainda melhor. “Faço o 
treinamento funcional há dois anos, 
e os resultados estão sendo visíveis 
na minha saúde. Isso se deve aos 
professores que tem preparado uma 
rotina de treinos destinada ao objeti-
vo de cada aluno”.

O CLUBE DE CAMPO ESTÁ PRESENTE NA VIDA DE BRUNA 
DESDE A INFÂNCIA, PASSANDO PELO INÍCIO DA VIDA 
PROFISSIONAL, EM TREINAMENTOS PARA COMISSÁRIA
DE BORDO REALIZADO NAS PISCINAS DA ADC EMBRAER.

Bruna Freire do Prado

VIDA PROFISSIONAL

“A ADC PROPORCIONA 
BONS ESPAÇOS E BOAS 
CONDIÇÕES PARA QUE A 

GENTE POSSA DESFRUTAR 
DE DIVERSOS MOMENTOS 

AGRADÁVEIS”. São José dos Campos            pos.faap.br          (12) 99671-7317
(12) 3925-6400

10% de desconto para os 
associados e dependentes ADCE

Sucesso
É um desejo que pode ser conquistado

com muita luta e  determinação.

Aponte seu 
celular

Pós-Graduação
Cursos Livres e de Extensão

Sem dúvidas,
o melhor caminho.

A conquista do seu 
sucesso começa aqui!

FAÇA FAAP
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Através de ferramentas de estudo a criança pode praticar a 
escrita, a pronúncia e a leitura, e ainda pode treinar de 
qualquer lugar, quando quiser.
Esses aplicativos têm se tornado cada vez mais comuns 
entre as crianças, são excelentes para praticar a língua 
estrangeira, além de ser muito divertido. Os pequenos 
praticamente nascem com a capacidade de usar um 
smartphone e entender a tecnologia desde cedo, por isso 
devem ser incentivados a aprender um segundo idioma.
O FunBrain Jr. é um aplicativo para quem quer aprender 
inglês brincando. A plataforma é indicada para crianças de 
2 a 6 anos, mas pode ser muito útil para os mais 
crescidinhos também. O programinha possui novos 
vocabulários, diversas expressões, inclusive relacionadas à 
matemática e a lógica. Vale a pena baixar e conferir. 

A coleção de jogos que ajuda no aprendizado
Aplicativos para aprender inglês 

Mind-blowing - Expressão usada para algo tão 
impressionante que “Explodiu sua cabeça”.
OMG - Oh my God! - Oh meu Deus!
BFF - Best friends forever. Melhores amigos pra 
sempre. 
LOL - Laughing out loud - Rindo muito alto. 
XOXO - Kisses and hugs - Beijos e abraços.   

Conheça toda turma acessando o site:
www.funbrainjr.com

 Aprender uma segunda língua exige muito 
estudo e prática no idioma. Um aplicativo que 
ensina inglês pode complementar o aprendizado. 

A Evolução 
da Memória
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MELHORIAS NA ESTRUTURA  PARA 
REALIZAÇÃO DAS MODALIDADES

POR DENTRO

POLIESPORTIVO GANHA

so ver nossos sócios retornando à prá-
tica de esportes, trazendo seus filhos 
nas escolinhas e também a utilizando 
os quiosques para confraternização.

Pensando no futuro, qual o pla-
nejamento e objetivo da diretoria 
do Poliesportivo?

Robson: Visando o futuro da nossa 
ADC Embraer, muitas coisas boas estão 
por vir e nós diretores estamos sempre 
buscando fazer o melhor. Tenho certeza 
que os próximos anos serão de muito tra-
balho e realizações. Tivemos momentos 
difíceis nesses dois anos de pandemia, 
mas graças a Deus estamos saindo mais 
fortes e com projetos ambiciosos para 
2022. Só temos a agradecer a confiança 
dada a nossa equipe.

DIREÇÃO VEM TRABALHANDO PARA 
RENOVAR E MELHORAR OS ESPAÇOS 
PARA ATENDER TODAS AS ATIVIDADES 
OFERTADAS AOS ASSOCIADOS

Confira na entrevista os planos 
para o Poliesportivo:

Como está sendo realizado o tra-
balho para melhorar a estrutura 
do Poliesportivo?

Robson: Os trabalhos de melhorias 
na unidade do Poliesportivo estão sen-
do realizados conforme a necessidade 
de cada modalidade. Passamos recen-
temente por melhorias na academia.

Como você vê o retorno das ati-
vidades com a presença maior dos 
associados até por conta da flexi-
bilização dos protocolos de pre-
venção a Covid-19?

Robson: Estamos vendo esse retorno 
das atividades no Poliesportivo com 
grande expectativa. É um prazer imen-

COM UMA MAIOR FREQUÊNCIA DOS ASSOCIADOS 
NO COMPLEXO POLIESPORTIVO DA ADC EMBRAER, A 
DIREÇÃO DA UNIDADE VIU A NECESSIDADE DE RENOVAR 
E MELHORAR A ESTRUTURA DO LOCAL. COM ISSO, O 
POLIESPORTIVO GANHA ESTRUTURA DE PONTA PARA
A REALIZAÇÃO DAS MODALIDADES.
ROBSON RIBEIRO LUZ, DE 51 ANOS, DIRETOR DO 
POLIESPORTIVO DESDE 2019, TEM TRABALHADO 
BASTANTE PARA DEIXAR A ESTRUTURA EM ALTO NÍVEL 
PARA A REALIZAÇÃO DE TODAS AS ATIVIDADES. 
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FUNCIONAMENTO É DE QUARTA A
DOMINGO E AOS FERIADOS, DAS 10H ÀS 17H

Orthoservice é o único
hospital ortopédico da região
com certificado de excelência!

O Clube de Campo da ADC Embraer 
voltou a receber os associados e fa-
miliares neste mês de outubro com a 
retomada das atividades presenciais 
no estado de São Paulo.

Seguindo os protocolos de preven-
ção à Covid-19, a ADC Embraer im-
plantou novas regras de funciona-
mento visando à segurança de todos 
que fizerem uso das piscinas.

Entre essas regras está o uso obriga-
tório de máscaras fora da água. Além 

POR DENTRO
PISCINAS DO CLUBE DE CAMPO DA ADC EMBRAER

disso, a ADC Embraer está respeitando 
a capacidade máxima de ocupação de 
80%. O horário de funcionamento do 
clube é de quarta a domingo, de 10h às 
17h, mesmo horário dos feriados. 

A inspeção de pele necessária para 
uso das piscinas é realizada sempre aos 
finais de semana e feriados. Para os as-
sociados o valor é de R$ 15,00, com um 
período de validade de três meses. En-
quanto que para os visitantes é de R$ 
25,00, válido somente para o dia.

SÃO REABERTAS
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flamboyant.emplanej.com.br

(12) 9 7403-2481VENDAS:

FUTURO

A Eve Air Mobility, da Embraer, ini-
ciou no dia 8 de novembro o simulado 
de Mobilidade Aérea Urbana (UAM), 
que vai ligar a Barra da Tijuca com o 
Aeroporto Internacional Tom Jobim.
Os testes fazem partes de um concei-
to relacionado a operação futura com 
seis voos diários, em um custo mais 
acessível que a viagem de helicóptero.  
As passagens começaram  a ser vendi-
das no dia 26 de outubro pela Flapper, 
plataforma independente para voos 
sob demanda. A operação da aero-
nave na rota será feita pela Helisul 
Aviação, um dos maiores operadores 
de helicóptero da América Latina.

EVE, DA EMBRAER 
INICIOU SIMULAÇÃO DE 
MOBILIDADE AÉREA URBANA
NO RIO DE JANEIRO

“A abordagem de desenvolvimento 
da Eve centrada no ser humano busca 
esse tipo de validação prática de con-
ceitos e hipóteses que nos ajudarão 
a entender e endereçar os principais 
desa� os associados à oferta do ser-
viço”, disse André Stein, CEO da Eve.
Fazem parte desta iniciativa 12 institui-
ções, que estão mapeando os processos 
de operação e serviços, para identi� car 
as necessidades dos usuários, da comu-
nidade e demais partes interessadas.
A simulação, que será acompanhada 
pela ANAC (Agência Nacional de Avia-
ção Civil) e o DECEA (Departamento de 
Controle do Espaço Aéreo).
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A ADC Embraer é um dos três locais 
no Brasil que vai receber a clínica 
com a seleção brasileira de Futsal 
Down. A visita vai acontecer entre os 
dias 3 e 5 de dezembro e o objetivo é 
apresentar a modalidade aos atletas 
e pais da escolinha.

A clínica consiste em apresentações ao 
público, treinos abertos e amistosos. Na 
ADC Embraer, o treino aberto da seleção 
terá interação com a escolinha. Entre os 
atletas que farão parte da clinica na ADC 
Embraer, estão Renato Gregório e Rafael 
Sleiman, respectivamente o melhor jo-
gador e o melhor goleiro do mundo.

ADC EMBRAER
Já os amistosos, fazem parte da pre-

paração do Brasil para o Mundial de 
Futsal Down, que será realizado no Peru 
em 2022. A seleção brasileira de Futsal 
Down é a atual campeã mundial, com 
vitória sobre a Argentina na final. 

RECEBE CLÍNICA DA SELEÇÃO BRASILEIRA DE FUTSAL DOWN

FUTURO

APRESENTAÇÃO ACONTECE ENTRE OS DIAS 3 E 5 DE DEZEMBRO



MEON ADC EMBRAER
CULTURA A BORDO

22 MEON ADC EMBRAER

EXPOSIÇÃO
Arte Viva
Museu Municipal
O Museu Municipal de São José dos Campos, sob gestão da Fundação 
Cultural Cassiano Ricardo, é um espaço público do município destinado às 
exposições artísticas e atividades voltadas à arte. A exposição de longa 
duração ‘Arte Viva’ reúne cerca de 70 trabalhos, a maioria da década de 
1960, do próprio acervo do museu e de coleções particulares. Em especial, 
do período da Escola de Belas Artes e do Ateliê Livre de Pintura, duas 
iniciativas que marcaram a história da arte no município. A exposição de 
longa duração ‘Arte Viva’ pode ser visitada de terça a sexta, das 9h às 18h 
• Praça Afonso Pena, 29 – Centro. Tel.: (12) 3921-7587

LIVRO As aventuras do avião 
vermelho 
• Erico Veríssimo
• Companhia das Letras
A obra escrita por um dos 
melhores romancistas brasileiros, 
Erico Verissimo e ilustrado com 
primor pela ilustradora e escritora 
Eva Furnari, conta a história de 
Fernando, um menino travesso. 
Preocupado com a desobediência 
do fi lho, o pai lhe dá um livro de 
presente. Todo feliz, Fernando 
passa a tarde lendo histórias. A 
que ele mais gosta é a do valente 
Capitão Tormenta, que percorre 
o mundo num avião vermelho. O 
menino decide que também quer 
ser aviador. Excelente dica para os 
pequenos grandes leitores do futuro. 

CINEMA
Eternos
(Eternals, 2021, EUA)
• Direção: Chloé Zhao
• Elenco: Angelina Jolie, Richard Madden, Kumail Nanjiani, Salma Hayek
• Duração: 155 minutos
“Eternos” é o primeiro fi lme da Marvel dirigido por uma ganhadora do 
Oscar, que no caso se trata de Chloé Zhao, que saiu vencedora em 2021 
por “Nomadland”. A produção apresenta um novo grupo de super-heróis 
no universo cinematográfi co e promete ser uma expe riência única nos 
cinemas. Originários dos primeiros seres a terem habitado a Terra, Os 
Eternos fazem parte de uma raça modifi cada geneticamente pelos deuses 
espaciais conhecidos como Celestiais. Dotados de características como 
imortalidade e manipulação de energia cósmica, eles são frutos de 
experiências fracassadas de seus próprios criadores, que também foram 
responsáveis por gerar os Deviantes, seus principais inimigos.  
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MERCADO IMOBILIÁRIO //

MEON E REDE IMOBILIÁRIA

Mariana Vasconcelos

FAZEM PARCERIA PARA FOMENTAR O MERCADO NA RMVALE
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O Grupo Meon de Comunicação 
e a Rede Imobiliária de São José 
dos Campos  se uniram para trazer 
informações e fomentar o mercado 
de imóveis na região. Desde o dia 
26 de outubro os leitores recebem 
diariamente por meio de uma 
editoria especial informações 
sobre o mercado imobiliário.  
Marco Vasconcelos, diretor da 
Rede Imobiliária, acredita que a 
parceria traz resultados positivos 
para quem busca imóveis, seja para 
a compra ou venda. “É um canal 
único e exclusivo de imóveis em 
toda a nossa região. Quem ganha é 
o mercado consumidor”, ressaltou. 
Para ele, a velocidade e dinamismo 

dos lançamentos postados no 
Portal Meon vão garantir um canal 
de atendimento que facilitará 
negócios. A parceria com a Rede 
Imobiliária também proporciona 
aos leitores do Meon maior acesso 
a informações sobre o mercado e 
facilita a busca por imóveis Para 
Regina Laranjeira Baumann, 
diretora executiva do Grupo Meon 
de Comunicação, o lançamento da 
editoria Meon Imóveis é um marco. 
Ela a�rma que seu propósito sempre 
foi contribuir com o desenvolvimento 
regional e o setor imobiliário é muito 
importante para a RMVale. “A Rede 
Imobiliária, que eu acompanho 
desde o seu lançamento, presta um 

Meon Imóveis surge para aproximar seus leitores
do mercado imobiliário regional

serviço imprescindível ao setor, pois 
tem maior organização, uma vez 
que é constituída por importantes 
imobiliárias da cidade que, juntas, 
somam o maior número de negócios 
regionais. São empresários que 
dedicam seu tempo e investimentos 
econômicos para garantir ao cidadão 
uma prestação de serviços de alta 
qualidade, com a segurança de 
estar assessorado por pro�ssionais 
capacitados e responsáveis”, diz 
Regina.  Ela acredita que esta parceria 
concretiza um sonho que tem desde o 
lançamento do Meon. “Estamos felizes 
e vamos nos dedicar ao máximo para 
que seja a conjugação de esforços para 
um excelente resultado”, �naliza. 

LANÇAMENTO
COM UM CAFÉ DA MANHÃ 
REALIZADO PARA OS 
ASSOCIADOS DA REDE 
OCORRIDO NO DIA 26 DE 
OUTUBRO, O DIRETOR 
DA REDE COMEMOROU A 
AGILIDADE DO LANÇAMENTO 
DO PROJETO: “QUERO 
AGRADECER ESSA PARCERIA 
E TODA A DESENVOLTURA. 
CREIO QUE IREMOS MAIS 
LONGE DO QUE IMAGINAMOS. 
UNIR O CONTEÚDO COM TODA 
A EXPERTISE DO MEON E 
REDE SERÁ UM DIVISOR DE 
ÁGUAS. VAMOS AVANÇAR NO 
MERCADO COM INTELIGÊNCIA E 
CREDIBILIDADE, NÃO APENAS 
UM MARKETING. O CENÁRIO EM 
QUE ESTAMOS NOS INSERINDO 
AGORA É UM DIFERENCIAL. 
QUEM GANHA É O PÚBLICO 
E OS CONSUMIDORES DO 
NOSSO SEGMENTO”. REGINA 
LARANJEIRA BAUMANN, 
DIRETORA EXECUTIVA 
DO GRUPO MEON DE 
COMUNICAÇÃO, REFORÇOU A 
IMPORTÂNCIA DO LANÇAMENTO 
DA EDITORIA MEON IMÓVEIS.
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O melhor da gastronomia
você encontra no Portal Meon.

UMA VIAGEM GASTRONÔMICA 
PELAS CIDADES

PREPARE
O APETITE! 

ACESSE WWW.MEON.COM.BR
E RECEBA AS INFORMAÇÕES DOS MELHORES 

AROMAS E SABORES DE SÃO PAULO

Entrevistas, receitas, dicas de restaurantes, os 
melhores serviços delivery e promoções exclusivas de 

um verdadeiro clube gastronômico on-line.
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WhatsApp

/Lider Vale

www.lidervale.com.brVale do Paraíba, Litoral Norte e
Sul de Minas

Frete grátis!

Na Lider Vale você encontra
produtos de higiene e limpeza

para sua empresa com o
melhor preço da região!

Inovação em 
tecnologia de limpeza!
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Para celebrar a Semana da Consci-
ência Negra, de 19 a 27 de novembro, 
a Prefeitura de São Sebastião, através 
da Fundass (Fundação Educacional e 
Cultural Deodato Sant’Anna) e da Se-
tur (Secretaria de Turismo), em parce-
ria com a Comunidade Negra Iadalin, 
realiza o “São Sebastião Preta”.

A programação especial vai acon-
tecer na tenda do Complexo Turístico 
da Rua da Praia nos dias 19, 20 e 21, 
das 17h às 23h, com shows musicais, 
intervenções artísticas culturais, ex-
posições, moda, artesanato e opções 
gastronômicas. Mais de 40 artistas 
locais confirmaram a participação 
no evento. Na manhã do dia 20 de 

novembro, haverá o cortejo e a lava-
gem da Capela de São Gonçalo, no 
Centro Histórico.

O evento seguirá todos os proto-
colos sanitários contra a Covid-19 e 
com o apoio da Secretaria de Saúde, 
serão adotados protocolos como afe-
rição de temperatura na entrada do 
evento, distanciamento social entre 
as mesas, álcool em gel à disposi-
ção, estações de higienização no lo-
cal e o uso obrigatório de máscara.

A programação será descentraliza-
da a partir do dia 22, com oficinas, 
rodas de conversa, exibição de do-
cumentários e outras atividades em 
diferentes pontos da cidade.

Da Redação

SÃO SEBASTIÃO

Programação
Acesse o QR Code e 
confira a programação 
completa

PROMOVE AÇÕES CULTURAIS NA 
SEMANA DA CONSCIÊNCIA NEGRA 
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À BEIRA-MAR//



ARTE & VIDA
MEOW //

Da Redação
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Novembro traz uma programação 
especial para o Cine Teatro Bene-
dito Alves da Silva, marcada pelo 
ecletismo musical, com muito rock, 
pop, samba, bossa nova e música 
clássica, além de um workshop de 
composição. As apresentações fazem 
parte do Mês da Música, da Fundação 
Cultural Cassiano Ricardo.  O festival 
Cancioneiras foi idealizado por Helô 
Ferreira e Bruna Prado, de forma a 
oferecer um espaço democrático e in-
clusivo para as mulheres do cenário 

musical. Segundo Helô, o objetivo do 
Festival Cancioneiras é promover a 
descentralização da produção cultu-
ral, tanto na promoção da produção 
artística do interior quanto na parti-
cipação majoritária de mulheres em 
ofícios dos quais estão geralmente 
excluídas, como o de direção, com-
posição e produção musicais. “Pro-
curamos envolver várias artistas da 
região e convidadas que trarão suas 
experiências na busca pela valori-
zação da presença das mulheres na 

Até o fim
do mês mais

8 shows estão 
programados 
para o espaço

CINE TEATRO BENEDITO 
ALVES DA SILVA É PALCO PLURAL

EM NOVEMBRO
música. Esperamos incentivar novos 
talentos e fortalecer a cena artística 
local”, destaca Bruna. A música clás-
sica também fica em evidência com 
o concerto de música barroca, tra-
zendo réplicas e originais dos instru-
mentos utilizados na época, e com a 
apresentação “O abraço entre o Eru-
dito e o Popular”. Além disso, haverá 
a realização de workshops e apresen-
tações musicais de renomadas artis-
tas, e com o show Cena de Mulher. 
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Programação
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Dia 16
19h - Festival Cancioneiras - Canção Feminina em Primeira Pessoa
Lívia Barros, Cinthia Jardim, Bruna Prado e Mirella Costa

Dia 17
19h - Festival Cancioneiras - Cancioneiras do Brasil:
um século de música feita por mulheres
Bruna Prado, Helô Ferreira, Ana Teresa Faria,
Juliana Rodrigues, Bruna Duarte e Lívia Barros

Dia 18
19h - Concerto: O abraço entre o Erudito e o Popular
Acácio Oliveira, Alexandre Wuensche e Milton Costa

Dia 19
19h - Uma viagem de meio século – Sertanejo
Gustavo e Giba Reys

Dia 22
19h30 - Concerto de Música Barroca – Música Clássica
Núcleo de Música Antiga do Centro Ambiental Edoardo Bonetti

Dia 24
19h - Cena de Mulher
Cinthia Jardim, Helô Ferreira e Maysa Ohashi

Dia 25
21h- Bar de Quinta – Jota.pê apresenta “Garoa”
Jota.pê

Dia 27
19h - Festival Cancioneiras - “Donas do Samba: Dona da Rua
e Mirella Costa cantam sambas de mulheres - Samba
Dona da Rua e Mirella Costa

Endereço: Rua Rui Dória, 935 – Centro - Telefone: (12) 3924-7344
Email: cineteatrobeneditoalves@fccr.sp.gov.br
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P
LUÍS PHYTTHON

SECOS &
MOLHADOS

30 MEON JORNAL

Uma apresentação da ópera Gianni 
Schicchi, de Giacomo Puccini, iniciativa 

da Secretaria de Estado da Cultura, 
do Consultado Italiano de São Paulo 
e do Instituto Italiano di Cultura, uniu 
o simpático Guilherme Mendicelli, 
presidente da Fundação Cultural de 

Jacareí, a elegante consulesa adjunta da 
Itália no Brasil, Livia Satullo e o virtuoso 

Izaías Santana, prefeito da cidade.

Uma noite
 na ópera

30 MEON JORNAL

A presidente (ela se denomina 
presidenta) da Câmara de 

Caçapava, a plural Dandara 
Gissoni e o colorido vereador 
Rodrigo Meirelles, encontram 
em São Paulo o ex-governador 

Geraldo Alckmin.

Chuchuzinho

Estreia

O publicitário, comunicador e 
empresário, Esron Vellenich,

comemora mais de 25.000 
seguidores do Life Informa no 
Instagram. Está cada vez mais 

presente nas lives com assuntos 
diversos e interessantes.

Arte Art 美術
Com vivência nos Estados Unidos 
e Japão, Joarez Filho transborda 

talento e tem sua obra sempre 
comentada pelos mais variados 
críticos de arte do país. A Over 

Galeria, que representa o artista, 
está com um portal incrível para 

comercializar seus trabalhos.

Um dos rostos mais lindos das 
passarelas na RMVale, Luciano 

Garcia volta a empreender. Está à 
frente do Corinthinha Bar&Society, 

em São José dos Campos.

Golaço

As queridas Narcisa Tamborideguy
e Glória Maria na reinauguração de 
um dos mais emblemáticos espaços 
cênicos da Cidade Maravilhosa, o 

Teatro Copacabana Palace.

Life and lives

Foi um sucesso o 19º Festival da 
Alcachofra em Santo Antônio do 

Pinhal. A lindíssima Anouk Migotto, 
mais uma vez surpreendeu os mais 

exigentes paladares com suas 
receitas com muito sabor e requinte.

Alcachofra

Boa forma
A INFLUENCER, CRIADORA DE 

CONTEÚDO, FOTÓGRAFA E 
INSTRUTORA DE ZUMBA, FRANCINE 

URQUIDI FARFAN COMEMORA O 
RETORNO DOS EVENTOS NA FASE 

RETOMADA SEGURA DO PLANO
 SÃO PAULO DE COMBATE AO

 NOVO CORONAVÍRUS.

Fernanda Montenegro, absoluta atriz 
brasileira, foi eleita com 32 dos 34 

votos possíveis membro da Academia 
Brasileira de Letras. Sucederá o 

diplomata Aff onso Arinos de Mello 
Franco, falecido em março de 2020. 
Em tempo, nas próximas eleições, 
que ocorrerão em novembro, dois 
intelectuais da RMVale estão na 

disputa: Daniel Munduruku, de Lorena e 
Gabriel Chalita, de Cachoeira Paulista.

Imortal

Adeus, Marília
Nos despedimos, completamente 

atônitos em um país que não aguenta 
mais perder seus fi lhos, da cantora 

Marília Mendonça, rainha da sofrência, 
que há menos de dois meses havia 
voltado para os palcos a partir de 

São José dos Campos. Meu querido 
amigo Padre Fábio de Melo, conseguiu 
expressar todo nosso pesar: ““Nós não 

sepultamos uma mulher, nós sepultamos 
uma multidão”. Obrigado, por fazer nossa 

dor de cotovelo suportável, rainha!!!!!

Voar
O talentoso músico joseense 

Vinicius Voar lançou seu 
primeiro single solo, “Canto dos 

Passarinhos”. No clipe da canção, 
a participação  da artista circense 
Pamela Muta, do espaço Quintal 
das Borboletas, em performance 

com tecido acrobático.
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Não precisa dizer que já sei, está se sentindo sufocado por 
problemas financeiros e familiares, não é? Há saída para tudo 
e sua Casa do Dinheiro começa a se movimentar. V ocê en-
xergar a saída para as adversidades. Fortalecerá suas possi-
bilidades na área profissional, seu tino comercial e os talentos 
que você herdou do seu signo estarão em alta, favorecendo 
seu sucesso e suas conquistas materiais. É a hora de focar na 
decisão que representará uma guinada positiva em sua vida. 
Conseguirá dar uma equilibrada nas despesas, e mais não 
perca a oportunidade, papel e caneta na mão e planeje melhor 
seu 2022.  Na paquera, mas se você já cobriu a orelha com um 
cobertor, pode acreditar que terá momentos a dois. Para quem 
procura um love, sábado é o melhor dia.

Chegou a boa! Mercúrio promove um paraíso astral e começo 
profetizando: período indicado para falar de salário, comissão, 
benefícios ou bônus. Hoje, Mercúrio volta a formar ângulo 
positivo e dessa vez será com Plutão, trazendo mais estímulos 
para as suas metas e ambições. Projetos secretos ou exclusivos 
que você vem tratando de forma reservada podem vir a tona e 
tornarem-se efetivos. No domingo, bom astral nas paqueras, nas 
amizades e novos contatos. sociais. Crush na área, e para os 
unidos venceremos, amor e proteção na relação. Urano desde 
ontem vem tentando provocar rusgas entre os seus né, mande 
ele para PQP e siga na brisa, bem de leve. Sabendo disso, você 
tem menos chances de arrumar confusão.

Meus amores, troquem mensagens, circulem fi rmes, fortes e ma-
quiadas nas redes e fi sgue novas amizades e bofes, of course. Fase 
de maior responsabilidade social e de envolvimento com questões 
coletivas. Marque posição e seja um exemplo de integridade para 
as outras pessoas. Mercúrio azedou em seu signo trará refl exões 
profundas e alertas. Entendimento e estabilidade no amor. Determine 
planos de longo prazo e estabilize a vida íntima. Já ia esquecendo, 
uma carta antiga que você guarda trará uma nova possibilidade, que 
mesmo empoeirada, será muito útil. Procure.

Você está mais determinado, esperançoso e com força extra para 
realizar. Acostumado ao pragmatismo se viu sonhador, e isso 
é bom, ou como diz um amigo querido “ótimo de bom”. Invista 
em seus trabalhos voltados a escrita, mídias sociais, ensino, 
marketing, comunicações e e-commerce. No lar, vai ter a visita 
de parentes traz parentes para perto. Nem adianta reclamar, esta 
semana tias, primas, e a mãe vai ligar mais que de costume. Não 
tenho culpa, e não faça a egípcia, atenda, vai ser bom. Na vida 
a dois, a recomendação é não dar espaço para interferências 
alheias e valorizar a lealdade e o companheirismo com seu par.

Rei Sol brilha majestosamente esta semana em seu signo. 
Traz vitalidade e alegria, de graça, só para ver você bem. 
Mercúrio está na área. Mente focada, língua afiada e bons 
pensamentos. Netuno desde quarta encontrou-se com Plutão 
e Júpiter, o que vai te ajudar a resolver conflitos que do nada 
surgiram. Fase boa para ganhar mais dinheiro, sim, sim e sim. 
Vênus está se fazendo de mole nesta fase, em sua 12ª Casa, 
e faz frente com Urano hoje. Paciência, bb, nada de excessos, 
por favor! Na paixão, Marte esquenta o clima em suas paque-
ras e dá carta branca para você conquistar quem você deseja 
– confie em seu poder de sedução e pode sair à caça.

Já sei, só está pensando naquela viagem de fim de ano, não 
é? Tudo bem, entre no Meon Turismo, pesquise curso, am-
plie comunicações e descubra ótimas dicas para enriquecer 
sua bagagem cultural e reinventar a vida, queridão ou que-
ridona. Tempo bom para estudar um outro idioma e explorar 
talentos que você nem sabia possuir. Conversas agradáveis 
e animadas com irmãos, ou pessoa próxima, trarão informa-
ções preciosas que viabilizarão um projeto pessoal. Invista 
nos estudos e no seu desenvolvimento. Segurança no amor, 
tempo de andar uma casa no relacionamento, disse andar 
para frente, ouviram? No dinheiro, o Universo quer que você 
tenha abundância. Pense e aja!

Mercúrio está fazendo um roda roda de presença. Para você manda 
muitas energias e abrindo um largo sorriso com Plutão e Júpiter, traz 
paz no amor para os compromissados e até o fortalecimento de rela-
ções amorosas recém geradas. O convívio com as pessoas queridas 
e os parentes vai ganhar entrosamento. Na carreira, procure trabalhar 
em equipe, haverá consenso e harmonia e será muito mais produtivo. 
Se você está tentando se recolocar no mercado de trabalho, alguém 
próximo de pode dar uma dica lacradora de vaga e sua entrevista 
virará emprego. Vênus e Urano trocam farpas no dia de hoje, cuidado 
para não desestabilizar as amizades e os contatos sociais. Evite 
Facebook e grupos no WhatsApp, só hoje. No próximo sábado, 
procure atividades que exijam atenção, você vai se surpreender com 
o raciocínio, ampliando sua visão e compreensão.

Olha ele ai, todo charmoso, o Sol, chegando finalmente na 
sua Casa das Ambições esta semana. Fique tranquila que 
você vai desenvolver um desejo louco de faturar mais e vai 
ser uma boa energia. Quem chegou também foi a Lua, que 
está na sua Casa da Identidade, temperando seu comporta-
mento trazendo mais intuição e audácia. Aproveita menina! 
E tem mais. Vênus, linda de salto alto, vai estimular sua área 
sentimental. O que isso quer dizer? Que pode ganhar um 
boy magia lindo, um cat, para chamar de seu. Outra coisinha, 
Vênus protege romances a distância. Se for o seu caso, é só 
correr para o rala e rola. Número da sorte: 9. Cor: azul claro.

Esta semana você terá novos horizontes a serem explorados. 
Proposta de parente ou boa nova de alguém que considera muito 
pode vir ao encontro do que você estava pensando em empreen-
der. No fi m de semana, volta-se a formar um escudo do bem em 
sua direção e o céu e Plutão e Júpite desfazem o dedinho e juntos 
te apoiam em direção a realização daquele sonho antigo. Relacio-
namentos terão luz, e a briguinha de Vênus com Urano acende 
a luz vermelha para fofoquinhas. Netuno no domingo, trará uma 
notícia bala, como diz um de meus fi lhos. Curta e seja feliz.

Está em transformação, não é? Girando mais que roleta 
de cassino em Las Vegas, o Sol vai deixar seus instintos 
acesos, sua sensibilidade mais forte e seu dom para nego-
ciar mais afiado. Sensualidade chegou e está evidente, o 
crush está babando, caidinho ao perceber sua seducência. 
Na vida profissional, adie em uma casa metas e novas 
conquistas, vai valer a pena. A Lua migrou, mas pede 
atenção com fofocas e comentários nas amizades e nas 
redes sociais. Mercúrio continua jogando no seu time e 
volta ao movimento direto, estimulando o diálogo e o clima 
de harmonia com o mozão. Multiplica, amiga. E se puder 
compartilha, vai sobrar. 

Áries

Leão

Touro

Vırgem

Capricórnio

Gêmeos

Lıbra

Aquário

Câncer
(21/06 - 22/07)

Escorpião

Peixes

(23/07 - 22/08)

(23/08- 22/09)

(23/09 - 22/10)
(23/10 - 21/11)

(21/01 - 19/02)
(20/02 - 20/03)(22/12 - 20/01)Sagitário

(22/11 - 21/12)

(21/03 - 20/04) (21/04 - 20/05) (21/05 - 20/06)

CRUZADINHA
HORIZONTAIS
1. Fatia de carne bovina. (4)
4. Arte de falar ao público. (8)
8. Ansiedade, agonia. (8)
9. Surra. (4)
10. Deteriorada pelo uso. (5)
11. Ato de aplaudir. (7)
13. Conhecidas como “papagaios coloridos”. (6)
15. Compostura, decência. (6)
18. Separadas, isoladas. (7)
20. Arco que defi ne um ângulo curvilíneo. (5)
23. Ligeiro, rápido, veloz. (4)
24. Em que houve iteração, repetição (plural). (8)
25. Pertencentes ao cristianismo. (8)
26. Relativo à boca. (4)

Fonte: www.rachacuca.com.br

VERTICAIS
2. Unidade monetária do Japão (plural). (5)
3. País da América do Sul. (7)
4. Prefi xo indicativo de oito. (4)
5. Alojado em acampamento. (8)
6. Relativo ao osso (feminino). (5)
7. Aquele que invade. (7)
10. Fruto da videira. (3)
12. Que sofre de asma (feminino). (8)
14. Anular, invalidar. (7)
16. Parente por cognação. (7)
17. Coreografi a feita por espectadores que cria um efeito de onda. (3)
19. Molusco com oito braços (plural). (5)
21. Instrumento de corda parecido com o violão. (5)
22. Antônimo de mal (plural). (4)

Horóscopo
POR ZAIRA MARIA OLOFF

Se quiserem mais conselhos, redacao@meon.com.br
Prestigiem a Zairinha, aqui

31 São José dos Campos, 16 de novembro de 202131

O Sol sempre ele, maravilhoso, traz energia para os relaciona-
mentos à distância. Mercúrio chega para dar uma chacoalhada 
em seu astral, você será estimulado a novos negócios e verá seus 
ganhos ampliarem-se. Verdade, não é conversa de representante 
da ValeCap, não! Foque na carreira, chegou a hora. Mercúrio 
está fl ertando com Netuno e abre sua visão deixando as coisas 
mais claras. Tempo também de prestigiar sua intuição. Neste fi m 
de semana Mercúrio forma três ângulos com Plutão e Júpiter, e o 
que acontecerá? As conquistas serão seladas, principalmente nas 
áreas: econômica, saúde e carreira. Cuidado, você ovulará facinho, 
facinho. A atração física e os desejos sexuais estarão intensos 
nestes dias, mas demonstrações de possessividade podem atrapa-
lhar o romance. Tempo de “Amor de Que”, como canta nossa musa, 
Pabllo. Por falar nisso, as baladas voltarammmmm!

A Lua trouxe boas energias no início de sua semana  trazendo 
aquela força que até parece não ter propósito, a sorte, ampliando 
seus instintos para criatividade, empreendedorismo e investimen-
tos. Verdade, verdadeira, queridos, sksksks. O amor está em alta 
e pode investir em direção ao crush que sentirá seu cheiro bem 
de perto. No fi m de semana, Mercúrio convida Plutão e Júpiter 
para irem juntos a Freakout, tem festa de Haloween, revelando 
uma fase super power para os seus contatos de maneira geral. O 
único alerta vem de Vênus, que brilha em seu signo, mas se opõe 
à Urano hoje! Melhor assistir Netfl ix ou o Disney + e amanhã seja 
gentil, gentileza gera gentileza, meus amores.
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